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POLÍTICA 
Cabeza. La reforma del estado no se encuentra secuestrada, aseguró Alfredo Botello. Señaló que 
el documento rectó estará listo para  la primera semana de octubre. (PIQ) 
 
Cabeza. El secretario de gobierno Alfredo Botello, aseguró que la reforma del estado no se 
encuentra secuestrada por funcionarios del poder ejecutivo. Aclara que ya hubo una reunión con el 
director del Instituto de Estudios Constitucionales para revisar el tema. (PC) 
 
Cabeza. Debemos entender que estamos sujetos al escrutinio público y estoy de acuerdo en que 
puedan revisarse la situación de los ex presidentes y algunos funcionarios incluso de nivel local, 
opina el alcalde Manuel González Valle, ante las acusaciones del presunto enriquecimiento ilícito 
de parte del ex presidente Vicente Fox. (PC) 
 
Vía telefónica. Jesús Rodríguez Hernández señala que el partido tiene mucho trabajo y ha estado 
metido con lo que tiene que ver con diversos proceso municipales. Apunta que siempre ha hecho 
propuestas constructivas y un trabajo incluyente en el que participa quien así lo decida. Dice que 
siempre ha respetado la opinión de todos, pero no puede dedicarse a escuchar argumentos sin 
razón; ante eso es mejor poner oídos sordos, pues tiene cosas más  importantes que hacer. No le 
gusta hacer las cosas vía los medios, no es la primera vez que es objeto de un linchamiento, pero 
los merecimientos los evaluará la propia militancia. Ya la dirigente Beatriz Paredes señaló que salir 
con conflictos a los medios no es la mejor solución, pues daña al partido. Ya hace ocho días en 
una reunión fijó su posición. Asegura tener claras sus obligaciones y estar seguro de la forma 
transparente en que ha venido trabajando, de manera que así seguirá. En cuanto a la elección de 
El Marqués, señala que es normal que haya dos o más que sumen las simpatías, pero 
corresponde a los órganos adecuados dirimir cualquier diferencia. Se hizo una asamblea de 
electores en la Cañada, con base en los estatutos; de ahí se tuvo un resultado que da a Juan 
Aristeo Ramírez. (PIQ) 
 
Cabeza. El PRD exige la ratificación de la reforma electoral y confía que los diputados locales de 
su fracción la aprobarán en la comisión de puntos constitucionales y en el pleno, anunció el 
secretario general del comité municipal, Juan Manuel Castillo Barragán. (PC) 



 
LEGISLATURA 
Reporte en vivo. Se generó al inició de la sesión de pleno del Congreso local, una polémica, debido 
a que el presidente de la Legislatura decidió turnar a la comisión de gobernación y asuntos 
electorales, la propuesta de reforma constitucional en materia electoral enviada por el Congreso de 
la Unión, y no a la de puntos constitucionales, lo que generó la molestia del diputado de 
Convergencia que preside esta comisión, Marco Antonio León Hernández. Se decretó un receso 
de 5 minutos que se alargó por hora y media, luego se aprobó la creación de una comisión 
especial que deberá dictaminar la minuta el 1 de octubre. Esta comisión especial va a estar 
presidida por el diputado Marco Antonio León Hernández, la secretaria será Carmen 
Consolación González Loyola, los demás integrantes serán los diputados Raúl Reyes, Jaime 
Escobedo, Rafael Puga Tovar, Oscar Arturo Rodríguez Cervantes, María de Jesús Ibarra y 
Héctor Perrusquía, todos ellos serán los encargados del análisis de la propuesta de reforma a la 
constitución en materia electoral. (PC) 
 
Cabeza. Señala el diputado convergente Marco Antonio León que si se crea una comisión para 
investigar al ex presidente Vicente Fox por el presunto delito de enriquecimiento ilícito, también 
deberá formarse otra en Querétaro que investigue al ex gobernador Ignacio Loyola Vera, por los 
mismos motivos. (PIQ) 
 
La comisión permanente otorgó un plazo de 24 horas al oficial mayor y la tesorería de la 
Legislatura, para entregar información financiera solicitada desde hace más de un mes por el 
diputado Fernando Urbiola del PAN. De continuar la negativa se amonestará a ambos 
funcionarios, informó el diputado Martín Mendoza. (PC) 
 
Cabeza. El presidente del PAN estatal, Edmundo Guajardo, cometió un error de forma al no haber 
informado a la fracción panista en la legislatura sobre el cambio de coordinador, consideró 
Fernando Urbiola, quien dijo que Eric Salas tiene un gran reto al frente de su bancada. (PIQ) 
 
En sesión extraordinaria del congreso local se creó una comisión especial para analizar la 
propuesta de reforma electoral enviada por el Senado. El 1 de octubre se dictaminará en definitiva. 
(PIQ) 
 

ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
Durante el viaje que realizó a Frankfurt Alemania, el Gobernador Francisco Garrido se reunió con 
inversionistas de cuatro empresas del sector automotriz, de las que destaca Jela, con la que se 
lleva un avance del 90% en las negociaciones para que se instale en Querétaro, informó el 
Secretario de desarrollo sustentable, Renato López Otamendi. Agregó que de concretarse, la 
industria invertirá 100 mdd. (PIQ) 
 
Reporte en vivo. El secretario de desarrollo sustentable del estado Renato López Otamendi, dio 
cuenta de los resultados de la gira que realizó por Alemania del 18 al 21 de septiembre con el 
gobernador, dijo que Querétaro compite con San Luis Potosí por una inversión superior a los 100 
mdd y la generación de más de mil 200 empleos directos por parte de la empresa alemana de auto 
partes Jela. (PC) 
 
Renato López Otamendi, informó del cierre de Comercial Mexicana de Plaza del Sol, y que serán 
90 las plazas de trabajo que se pierdan ahí; sin embargo destacó que esta misma tarde se 
inaugurará una Mega Comercial en Peñuelas y ese mismo corporativo realizará otras 2 inversiones 
más en sucursales que estarán ubicadas en Avenida de la Luz y en Pueblo Nuevo, inversiones que 
en conjunto suman más de 700 mdp y una generación de más de mil empleos directos. (PC) 
 
Tras confirmar el cierre del complejo Comercial mexicana El Sol, Renato López Otamendi dio a 
conocer que esta empresa abrirá otras tres unidades en los próximos cuatro años, con una 
inversión de 700 mdp y una generación de mil empleos directos. (PIQ, V10) 



 
Cabeza. El secretario de gobierno Alfredo Botello, refrendó el compromiso de gobierno del estado 
para reducir los trámites en el comercio, durante la reunión con la CANACO. (PC) 
 
Cabeza. En el marco de una reunión que sostuvo con integrantes de la CANACO, Alfredo Botello 
señaló que gobierno del Estado ha implementado diferentes acciones para apoyar al comercio 
establecido, entre los que destacó la disminución de los trámites burocráticos. (PIQ) 
 
No se han acercado nuevos inversionistas interesados en adquirir el terreno de Sanfandila cuyo 
valor oscila en los 280 mdp, debido  a que el contrato de compra venta realizado entre gobierno del 
Estado y la desarrolladora Sanfandila aún no se ha cancelado y se encuentra en manos de la 
Oficialía mayor, dijo Alfredo Botello. (PIQ) 
 
Debido al incremento del precio de la gasolina en el sector de la construcción se dejarán de invertir 
30 mdp en la ejecución de obra pública, informó el Presidente de la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción, Sergio Chufani Abarca, quien resaltó que también se perderán poco 
más de 125 empleos, los cuales vendrán a sumarse a los 3 mil que se han perdido a falta de 
ocupación en este sector, durante el presente año. (PIQ) 
 
Cabeza. Estima el presidente de la CMIC en Querétaro, Sergio Chufani, que los aumentos 
derivados de la aprobación de la reforma fiscal impactarán en 30 mdp, la obra pública en la 
entidad. Además lamentó que los constructores locales no sean tomados en cuenta para la 
realización do obra privada, rubro en el que se invirtieron 3 mil 200 mdp. (PC) 
 
El aumento a la gasolina provocará la pérdida de 125 empleos en la industria de la Construcción; 
se perderán 30  mdp en obra pública, lo que se sumará a los tres mil empleos que ya se perdieron 
en este año, aseguró Sergio Chufani. 
 
El Patronato del Club Gallos blancos reintegró a Gobierno del Estado, los 60 mdp que cubre el 
capital de lo que recibieron, además de un rendimiento de 3.458 mdp. El titular de la Secretaría de 
Planeación y Finanzas, Manuel Alcocer Gamba se mostró satisfecho por cumplimiento de la 
obligación del patronato de Gallos blancos, al reintegrar los recursos en forma anticipada al 
compromiso original. (PIQ) 
 
Reintegra el patronato para el fomento deportivo queretano, los 60 mdp al gobierno del estado que 
puenteo para apoyar al equipo de fútbol Gallos Blancos. Adicionalmente el presidente del patronato 
José Luis Alvarado, entregó al secretario de finanzas Manuel Alcocer, casi 3.5 mdp, producto de 
rendimientos. (PC) 
 

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
En el marco de la entrega de reconocimientos a 72 alumnos, 55 docentes e inspectores y 14 
directivos de diversas instituciones educativas, por los resultados obtenidos en la prueba ENLACE. 
La Secretaria de educación, Guadalupe Murguía, advirtió que mientras en la asignatura de 
matemáticas a nivel primaria en la entidad se ubica por debajo de la media nacional, en español 
pasó del 14 al noveno lugar. (PIQ) 
 
Cabeza. 151 reconocimientos entregó la secretaria de educación Guadalupe Murguía, a los 
alumnos y docentes mejor evaluados en la prueba Enlace, sin embargo reconoce que el puntaje 
global obtenido en matemáticas a nivel primaria en el estado, fue inferior al de la media nacional. 
(PC) 
 
El coordinador operativo de USEBEQ, Raymundo Gómez, anticipó que a partir de noviembre 
aplicarán en 150 secundarias, principalmente, el programa federal escuela segura. (PC) 
 



Cabeza. Será en el mes de octubre cuando la USEBEQ firme el convenio con la SEP para 
implementar el esquema denominado Escuela segura, informó el coordinador operativo, 
Raymundo Gómez Ramírez, quien explicó que se está revisando los términos bajo los cuales se 
aplicará dicho esquema en la entidad. (PIQ) 
 
Cabeza. Alrededor de 200 mil pesos al año destina la USEBEQ, por concepto de incidentes y 
accidentes en la escuela, informó Raymundo Gómez Ramírez. (PIQ) 
 
Cabeza. Aun cuando no existe una denuncia formal en contra de un profesor de educación física 
de la escuela primaria Félix Osores, por presunto acoso sexual, el maestro ya fue separado de su 
función, en tanto que la USEBEQ realiza las investigaciones pertinentes, destacó Raymundo 
Gómez. (PIQ) 
 
Con motivo del día mundial del turismo, los museos y el recorrido del tranvía serán gratuitos, bajo 
el lema El turismo abre las puertas, informó la Secretaria de turismo Esther Carboney Echave, 
quien anunció muchas actividades más. (PIQ, V10) 
 
Cabeza. El Instituto del deporte y de recreación del Estado de Querétaro, convocan a los 
deportistas queretanos a participar en la etapa estatal selectiva de la olimpiada nacional 2008, en 
las diferentes categorías, como baloncesto, fútbol asociados, Tae Kwan Do y voleibol. (PC) 
 

SOCIEDAD 
Cabeza. Vecinos de la Unidad habitacional Moderna, en la colonia Mariano de las casas solicitan el 
apoyo de las autoridades municipales, ya que desde hace 15 años, una ex maestra y su hijo, que 
presuntamente padecen de sus facultades mentales, se encuentran encerrados en un domicilio, sin 
que sus familiares hagan algo por llevarlos a una clínica o a un centro para su atención. (PIQ) 
 
En opinión del Presidente de la CMIQ, Sergio Chufani, el hundimiento de tierra que se presentó 
en Arteaga el pasado fin de semana, se debe a la sobre explotación de los mantos acuíferos. 
Destacó que es urgente tomar las medidas adecuadas para evitar que se sigan presentando este 
tipo de problemas. (PIQ) 
 
Cabeza. Sin las medidas adecuadas para frenar la extracción de agua, pueden esperarse más 
hundimientos en el centro histórico, esto lo prevé el presidente de la CMIC, Sergio Chufani. (PC) 
Cabeza. El próximo año se publicará un libro sobre la historia de los voceadores del periódico de 
Querétaro, que edita el Instituto Dominico de investigaciones históricas, declaró su director Fray 
Eugenio Martín Torres Torres. (PC) 
 
Cabeza. El superior dominico de Querétaro Fray Eugenio Martín Torres, invitó a todos los 
feligreses a participar en el mes del rosario que será en octubre próximo. (PC) 
 

MUNICIPIOS 
Todo listo para que el próximo domingo 30 de septiembre a las 11 de la mañana el presidente 
municipal Manuel González Valle, rinda su primer informe de gobierno, con una capacidad para 
recibir a mil 500 personas en el centro cívico. Sólo se afinan los detalles del mensaje político, y es 
casi un hecho la presencia del gobernador Francisco Garrido Patrón. (PC) 
 
Manuel González Valle señaló que durante su administración no habrá cambio en el uso de suelo 
de la zona de Peña colorada, la cual seguirá siendo una zona de reserva ecológica. (PIQ) 
 
Pone en marcha el alcalde de Querétaro Manuel González Valle, el programa para la realización 
de 10 trámites por medio de la página de Internet del municipio; de manera inicial contempla el 
pago del predial, la pre licencia de funcionamiento, el SARE, entre otros. (PC) 
 



Con el propósito de agilizar los tiempos de respuesta y reducir la espera, Manuel González Valle 
puso en marcha el programa de trámites por Internet, donde los ciudadanos podrán realizar hasta 
diez trámites por esta vía. (PIQ) 
Los integrantes de la comisión de hacienda, patrimonio y  cuenta pública del ayuntamiento 
capitalino, aprobaron el acuerdo que autoriza la enajenación de tres predios donados por el 
municipio de Querétaro, al patronato de la Universidad Autónoma de Querétaro para brindarle un 
apoyo directo; acuerdo que falta ser analizado en sesión de cabildo, informó el regidor Israel 
Chávez Pozas. (PIQ) 
 
Con la finalidad de tener un mayor control sobre la población canina, el municipio de El Marqués 
prepara el proyecto para la edificación de un centro de control animal en la demarcación, informó 
Alejandro Escobedo, Secretario de gobierno en el municipio de El Marqués. (PIQ) 
 
Alrededor de 55 asentamientos irregulares se encuentran ubicados en el municipio de El Marqués. 
De acuerdo a las autoridades de la demarcación, son 12 predios en los que se está trabajando 
para su regularización, entre los que se encuentra Amascala, Bosques y Primavera. (PIQ) 
 
Entrevista. Enrique Vega Carriles comenta que cuando aspiraba esperaba muchas cosas, pero 
ahora se da cuenta que el recurso es insuficiente, pero hay que hacer lo más que se pueda. Tiene 
180 mdp para este año y espera para el 2008 llegar a los 220 mdp. Por el momento, ante la falta 
de tierra en Corregidora y Querétaro, el área natural para crecer en fraccionamientos, es El 
Marqués, donde además hay agua a un precio más económico. Debe planearse bien todo: 
vialidades, asentamientos, seguridad pública, carrera policíaca y el relleno sanitario, que 
actualmente es sólo un tiradero. Dependen para esto último, de los recursos de un préstamo que 
dio Banobras y que están por recibir. Se trabaja coordinadamente en materia de seguridad con 
Gobierno del estado; se tiene el antidoping en los elementos y se han dado de baja a dos. Su 
informe va a ser en la Plaza de San Pedro, afuera de la Presidencia. Se ha dado facilidad para la 
inversión, sobre todo en parques industriales, donde no trabaja más gente del municipio, por falta 
de estudios y capacitación. Por ello también se impulsa la instalación de escuelas de nivel medio, 
como el CONALEP que estará en La Griega. También se abrirá para el año próximo un programa 
de becas. De los retos para el próximo año, dstaca un municipio con más oportunidades, que este 
limpio, que la gente tenga confianza en la policía, que haya paz social y orden. En cuanto a 
clandestinaje de alcohol, considera que se ha logrado abatir en un 50%, pero no se tienen los 
recursos necesario. Espera también el PAC urbano, con el que esperan realizar diversas obras; se 
ha atrasado pero viene un buen paquete. Su único sueño para el 2009 es entregar buenas 
cuentas. (PIQ) 
 
Cabeza. El municipio de San Juan del Río ha ejercido más de 62 mdp en obras de urbanización, 
señaló el Edil, Jorge Rivadeneira, quien destacó que con dichas acciones se ha beneficiado a 36 
comunidades. (PIQ) 
 
Cabeza. Con una inversión de 6 mdp se coloco la primera piedra de una planta de tratamiento de 
agua que se construirá en la comunidad del Organal, San Juan del Río. El Edil, Jorge Rivadeneira 
indicó que la obra beneficiará a más de 2 mil 500 habitantes y quedará concluida en el presente 
año. (PIQ) 
 
Cabeza. El gobernador entrega esta tarde un puente vehicular en Tolimán y asiste al informe del 
alcalde Martín Jiménez, de Convergencia. (PC) 
 

AGROPECUARIA 
Cabeza. El secretario de desarrollo agropecuario Héctor Lugo, inauguró el invernadero Arroyo 
Agua Salada en el municipio de Cadereyta. (PC) 
 



ECOLOGÍA Y SALUD 
Cabeza. Con la creación del hospital de especialidades médicas que anunció el gobernador 
durante su cuarto informe de gobierno, se reorientarán las actividades del hospital general, y habrá 
mayor disponibilidad de camas, afirmó Juan Manuel Sandoval Cuellar, director de servicios 
hospitalarios de la Secretaría de Salud. (PC) 
 
Cabeza. Se incluirán recursos para crear el centro estatal de transplantes en el presupuesto de 
egresos para el 2008, afirmó la presidenta de la comisión de salud en el Congreso local, Sonia 
Rocha Acosta. (PC) 
 
Cabeza. Hay que educar a las nuevas generaciones para que dejen de lado los mitos sobre la 
donación de órganos, afirmaron autoridades del sector salud durante el seminario “Educar para dar 
vida”, que se realizó en la UAQ. (PC) 
 
Reportaje. Segunda parte sobre el trastorno de déficit de atención e hiperactividad. De acuerdo con 
los datos de USEBEQ, en el Estado pudiera haber 10 mil 560 casos de hiperactividad en niños. La 
responsable de la educación especial niega que los niños y los jóvenes con este padecimiento 
estén siendo expulsados de las escuelas o bien que sean castigados. Los diputados del Congreso 
local están discutiendo una iniciativa para reformar el artículo 67 de la ley de educación, 
presentada por el diputado perredista Martín Mendoza Villa, que busca que los niños no sean 
discriminados en las escuelas por padecer trastorno de déficit de atención e hiperactividad. (PC) 
 

JUSTICIA Y SEGURIDAD 
Cabeza. Este miércoles se pondrá en marcha el foro denominado La reforma Constitucional en 
materia penal en el auditorio de la escuela de derecho de la universidad Contemporánea, dio a 
conocer la Procuraduría General de Justicia. (PIQ) 
 


